Manuel de Salamanca y Negrete

Nació en Burgos el 30 de mayo de 1831 y murió en la Habana el 6 de febrero de 1890. Fue militar y político español, hijo del conde de Campo Alange. Se licenció en filosofía, pero decidió por la carrera militar como su padre.

El 22 de mayo de 1849 embarcó a los estados pontificios en defensa del papa Pio X, que sufría agitación republicana de Giuseppe Manzini. La expedición compuesta por nueve mil quinientos hombres, al mando del teniente general Fernando Fernández de Córdoba. permaneció de guarnición en Italia, en calidad de ayudante de



Exemo. Sr. D. Maxuel de Salamanca y Negrete, teniente general del Ejército, director de Sanidad y Administración militar.

brigadier marqués de Casasola, jefe de la brigada de vanguardia del Ejército de Italia, hasta su regreso a España el 28 de febrero de 1850.

Durante los años siguientes ocupó diferentes destinos y en 1854 ascendió a capitán de infantería, fue nombrado ayudante de campo a las órdenes del director general de Infantería, participando en diferentes comisiones activas hasta el mes de mayo de 1856, que combatió la revolución que tuvo lugar en Madrid durante los días 14 al 16 de julio y consiguió el grado de comandante. El 3 de enero de 1866, como primer comandante y a las órdenes del teniente general Juan Zabala, intervino en la persecución del teniente general Juan Prim. Por méritos de guerra ante los sucesos ocurridos en la corte el 22 de junio de ese mismo año, fue ascendido con el grado de teniente coronel. El 22 de agosto de 1867, desde Zaragoza y a las órdenes del mariscal de Campo Miguel de la Vega, participó en la persecución de las facciones que mandaba Pierrad y Moriones finalizando la operación el día 28 al huir los rebeldes a Francia. Promovido al empleo de teniente coronel (10 de septiembre de 1868), se incorporó en Málaga al Batallón de cazadores de Barbastro, combatiendo la insurrección que tuvo lugar ese día 31, logró el ascenso a coronel. En 1871 fue nombrado ayudante de campo del ministro de la Guerra. Al año siguiente ascendió a Brigadier y por el real decreto del 11 de noviembre accedió al cargo de gobernador militar de la provincia de Málaga, empleo que ocupó hasta el 8 de febrero de 1873 y ese mismo año fue mandado a Tarragona como comandante general de operaciones en la tercera guerra carlista.

En 1875 durante la tercera guerra carlista fue nombrado comandante general de la división de la orilla derecha del Ebro y del Maestrazgo. Una vez establecida en la restauración borbónica ingresó primero al partido Constitucional y después al partido liberal con el que fue elegido diputado por el distrito de Tortosa en las elecciones de 1876 y por el de Chelva en 1879. En el Congreso de los Diputados fue portavoz de los descontentos con la política del gobierno en la Guerra de Cuba. En 1883 fue nombrado senador vitalicio y en 1889 Capitán General de Cuba. Falleció el 6 de febrero de 1890, su mandato como capitán general fue muy criticado por el periodista Augusto Suarez de Figueroa y uno de los hijos de Salamanca, indignado, mató en duelo al periodista.

Bibliografía:

BALBOA NAVARRO, Imilcy (2001). «Asentar para dominar. Salamanca y la colonización militar. Cuba, 1889-1890» (pdf). Tiempos de América: Revista de historia, cultura y territorio (8): 29-46. ISSN 1138-1310. Archivado desde el original el 23 de noviembre de 2014.